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香港文匯

報訊（記者

鄭治祖）特

首林鄭月娥

展開歐洲訪

問行程，先

到比利時布

魯塞爾，獲

比利時國王

菲 利 普 接

見，並與歐

盟委員會副主席莫格里妮會面。林鄭月

娥強調，香港回歸以來成功落實「一國

兩制」，港人的自由和權利得到充分保

障，法治和司法機構的獨立亦一如既往

地穩健。她並歡迎歐洲企業、初創公司

及科研機構落戶香港，利用香港優勢開

拓內地和亞洲市場。
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民記倡港藝團進「灣區」助升人文

林鄭月娥前日抵達布魯塞爾，展開歐洲訪問
行程，早上先到中國駐比利時大使館，與

公使銜參贊兼臨時代辦張弛會面，感謝大使館
一直支持香港與比利時的各項交流工作，及為
在當地有需要的港人提供協助。
她其後與歐盟委員會副主席及歐盟外交及安
全政策高級代表莫格里妮會面，並強調香港自
回歸祖國以來，成功落實「一國兩制」、「港
人治港」、高度自治，港人的自由和權利在基
本法下得到充分保障，法治和司法機構的獨立
亦一如既往地穩健。

盼未來與歐盟加強合作
她續說，香港與歐盟關係密切，每年均會舉行
系統對話會議，期望未來與歐盟加強合作，尤其
歡迎歐盟國家的科研機構到香港發展。
林鄭月娥下午出席由香港歐洲商務協會和香港
駐布魯塞爾經濟貿易辦事處所設的商務午宴，並

發表演說，介紹香港與歐盟不斷發展的關係。
她指出，香港銳意發展為全球創新及科技樞

紐，在「一帶一路」建設和粵港澳大灣區的發
展將扮演重要的角色，歡迎歐洲的企業和初創
公司落戶香港，利用香港的獨特優勢開拓內地
和亞洲的商機。
出席午宴的比利時副首相兼外交部和歐洲事務

部部長Didier Reynders表示，比利時企業欣賞
香港作為世界上最自由的經濟體之一，建基於法
治、司法獨立和資訊流通，更是連繫中國內地市
場的重要節點，這些都是香港和比利時以至歐盟
之間關係緊密的要素。
歐盟委員會貿易專員Cecilia Malmströ m就
指，香港是歐盟在亞太地區最重要的夥伴之
一，讚揚香港開放，是世界上最重要的金融中

心及貿易港之一，並欣賞香港一向支持強化多
邊貿易制度，期望與香港共同推廣全球自由貿
易可帶來的好處。

倡比國博物館藏品來港
午後，林鄭月娥與比利時國王菲利普在布魯塞

爾王宮會面，並向對方介紹了香港最新發展。其
後，她到匯集最多比利時藝術家雷內．馬格利特
作品的馬格里特博物館參觀，並表示翻新後的香
港藝術館及位於西九文化區的M+博物館，未來
均將成為世界級的博物館，期望能與對方合作，
將馬格里特的作品帶到香港展出。
另外，她還出席了國泰航空和香港機場管理

局所設的酒會，向大家介紹香港作為區內航空
樞紐的角色。

林鄭邀歐企「灣區」拓創科
訪布魯塞爾會見國王 強調法治一如既往穩健

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）律政司司長鄭若驊繼續在
英國倫敦的訪問，推廣香港的
法律及爭議解決服務。她指
出，在「一帶一路」倡議下，
香港是理想的交易和爭議解決
中心，並強調香港致力維護法
治和司法獨立。
鄭若驊前日早上出席「亞

洲之家」的圓桌論壇與企業
會員討論，並介紹在「一帶
一路」倡議下，香港可擔當
交易促成和爭議解決者的樞
紐角色。

推港法律服務
她表示，「一帶一路」倡議

充滿機遇，香港在聯繫內地與
全球的貿易和投資中，將肩負
更積極的角色，而香港擁有健
全及為國際商界所熟悉的普通
法制度和司法獨立，是理想的
交易和爭議解決中心。
她下午與倫敦國王學院校

長 Edward Byrne 和倫敦國王
學院潘迪生法律學院行政院
長Gillian Douglas會面，並以
香港在國際領域的機遇為
題，向包括學生在內的參加
者講述香港在「一國兩制」
下擁有的優勢，同時分享香
港在仲裁和調解方面的最新

發展。
鄭若驊之後到訪格雷律師學

院，就香港在爭議解決服務的
發展和未來發表演說。她表
示，鞏固香港作為亞太區國際
法律和爭議解決服務中心，是
特區政府的堅定政策。
她還介紹了「一帶一路」和

粵港澳大灣區發展為香港帶來
的機遇，以及香港在推廣法律
及爭議解決服務方面所採取的
措施。
鄭若驊還出席英國國會跨黨

派中國事務小組早餐會議，向與
會人士簡介香港的最新發展，並
強調香港致力維護法治和司法獨
立。
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香港文匯報訊（記者 陳川）為進一步增進香
港社會各界對駐軍的了解，加強相互溝通與交
流，解放軍駐港部隊定於本月30日和下月1日、
2日分別開放石崗、新圍和昂船洲軍營，歡迎廣
大市民和社會團體前往參觀（表一）。30,000張
參觀券將於本月24日（周日）在6處軍營設點派
發（表二）。
每名香港市民憑居民身份證，最多領取4張

參觀券；每個社會團體憑團體證明文件和領
取人身份證，最多領取15張參觀券；參觀券
發放點將設立「70歲以上長者及殘障人士綠
色通道」；領取參觀券先到先得，派完即
止；發放參觀券如有任何爭議，駐軍保留最
後決定權。

軍營開放詳情
石崗軍營（新界錦田公路250號）

開放時間：6月30日上午9時至下午3時

活動內容：升旗儀式，軍樂隊列表演，陸空
協同獵人戰鬥演練，刺殺操表演，槍械團體
操表演，拳術表演，陸、空軍裝備展示，後
勤保障裝備與器材展示，參觀連隊，小菜糕
點製作

參觀券數目：10,000張

新圍軍營（新界沙頭角路龍躍頭段）

開放時間：6月30日下午2時至6時

活動內容：升旗儀式，軍樂隊列表演，刺殺
操表演，槍械團體操表演，拳術表演，鐳射
模擬對抗射擊體驗，陸、空軍裝備展示，後
勤保障裝備與器材展示，參觀文化活動中心
和連隊，小菜糕點製作

參觀券數目：8,000張

昂船洲軍營（九龍昂船洲志昂路海軍基地）#

開放時間：7月1日上午9時至下午4時

活動內容：升旗儀式，軍樂隊列表演，拳術
表演，刺殺操表演，槍械團體操表演，獵人
戰鬥演練，文藝演出，模擬訓練體驗，陸、
海軍裝備展示，後勤保障裝備與器材展示，
參觀連隊，小菜糕點製作

參觀券數目：12,000張

#昂船洲軍營於7月2日為香港青年學生專場開放

參觀券派發詳情
日期：6月24日（周日）上午8時30分至12時30分

派發點

中環軍營東門（中環愛丁堡廣場2號）

九龍東軍營東側正門（九龍聯福道）

槍會山軍營南門（九龍柯士甸道127號）

石崗軍營北側正門（新界錦田公路250號）

新圍軍營東南側正門（新界沙頭角路龍躍頭段）

潭尾軍營西門（新界新潭公路東側牛潭尾路段）

香港文匯報訊（記者姜嘉軒）浸會大
學生物系研究助理教授兼民選校董王凱
峰早前獲學系通知因財政問題不獲續
約，向校方提出上訴，周二（12日）接
獲校方發信通知維持原有決定。他稱，
上訴委員會原建議學系重新考慮是否能
調配資源，惟大學高層未有接納意見，
是「人治打壓」。浸大校長錢大康表
示，研究助理教授屬培訓職級，由學系
及學院全權決定，如決定未有違反大學
既有程序及政策，中央管理小組不會干
預。浸大發言人則指，有關個案經過最
全面的審核和覆核過程，最後判定學系
和學院不予續約的決定合理和恰當。
王凱峰昨日與民主黨前主席何俊仁，
以及多所大學工會代表舉行記者會交代
事件，會上提到校方所發信件中，提及
上訴委員會曾建議理學院及生物系檢視
財政資源，重新考慮續約。惟學院及系
方重申是資源優次理由，最後經錢大康
及浸大中央管理小組檢視，決定維持原
有決定。他的合約期將於本年8月6日
終止。
他聲言是次決定屬「政治考量」，指

有人不滿他曾參與政治、提出擴大校董
選民基礎云云而被「針對」，稱校方是
「人治管理」。

錢大康：個案經全面覆核
錢大康前晚向全校師生校友發信，

指自己無意評論個別個案，但從制度
上，該校研究助理教授為有限期的培
訓職級，約滿者一般會於其他機構或
學術崗位上發揮所長，有關聘任由學
系及學院全權決定。
他續說，當學系或學院不認同上訴委
員會的建議時，才會由校長及中央管理
小組檢視，若學系或學院的決定符合大
學既有程序及政策，將維持有效。
浸大發言人回覆指，一向嚴格遵從既

定人事政策和程序處理教職員聘任和續
任事宜。為確保公平，有關個案經過最
全面的審核和覆核過程，由學系、學
院、副校長、上訴小組，以至包括校
長、副校長和協理副校長的大學管理團
隊，在仔細考慮所有因素後，最後判定
學系和學院不予續約的決定合理和恰
當。

王凱峰不獲續約 屈浸大「政治考量」
香港文匯報訊（記者 高

鈺）中文大學哲學系出現人事
聘任風波。被削減課節的兼任
講師劉桂標，因不滿安排而對
學系作出多項攻擊，包括以公
開信指控系主任張錦青「私相
授受、以權謀私」，更拒絕接
受學系的調節方案，稱自己
「被解僱」。事件至昨日引起
大批哲學系學生及校友聯署，
批評他「顛倒黑白，混淆視
聽 」。
中大哲學系新學年此前希望藉

增聘全職講師提升教學質素，部
分兼任講師課節因而需要削減，
其中劉桂標受影響較大，其負責
的課程由8學分減至6學分，收
入也會大減。
早前他發公開信批評學系「有

違道義」，又稱自己「是本地學
界難得的人才」，而系內有其他
兼任教員教學資格偏低但未被減
課節，質疑學系課程負責人及系
主任張錦青「私相授受、以權謀

私」。

校友認同學系決定
哲學系曾一度讓步，提出將其

課節調節為7學分，但劉桂標未
有接受。上月底，學系執委會決
定，除非劉為其虛假指責致歉，
新學年不會為他作教學安排。劉
本月10日在fb留言，稱在出席一
個大學聘任問題的論壇後收到
「解僱信」，暗示自己是因為發
言而「被解僱」。
事件至昨日持續發酵，數十

名中大哲學系學生及校友聯
署，認同學系增聘全職講師的
決定，又指根據中大統一採用
的教學評分計算，劉的評分低
於平均值，惟劉「卻堅持用他
自己獨特的計算方法，說自己
高於平均值」。
他們對劉桂標針對哲學系的失

實指控及惡意攻擊感到憤怒，並
批評他「顛倒黑白，混淆視
聽」。

削課節屈「被解僱」劉桂標亂噏

■特首林鄭月娥(左)拜會比利
時國王菲利普。

■林鄭月娥
(左三)在比利
時布魯塞爾展
開歐洲訪問行
程，並出席午
餐會。林鄭歡
迎歐洲企業、
初創公司及科
研機構落戶香
港。

■鄭若驊(左二)訪問英國商討
加強與國際法律界聯繫。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）粵
港澳大灣區的發展為香港帶來無窮機
遇，香港文化藝術界亦有大展拳腳的
機會。民建聯昨日舉辦一個名為「香
港文化藝術界在粵港澳大灣區的發展
機遇」的圓桌會議，與會者均認同大
灣區是香港文化藝術界的重要發展機
遇，並要求政府加強聆聽業界的意
見，落實更多措施扶助業界在本地及
大灣區取得更大的發展空間。民建聯
主席李慧琼表示，大灣區發展不能只
重視經濟，亦必須全面提升區內人民
的生活質素和人文精神。

李慧琼：大力發展文藝產業
是次會議由民建聯副秘書長、油尖
旺區議會主席葉傲冬擔任主持人，廣
邀界別內的佼佼者聚首一堂，就如何
充分利用粵港澳大灣區的重要機遇進
一步拓展影響力，為區內外帶來更豐
富多彩的文藝作品，發表真知灼見。
出席嘉賓包括康文署助理署長楊芷
蘭 、香港藝術發展局行政總裁周蕙
心 、香港文化舞劇團藝術總監梁國
城、綠葉劇團製作人李宛虹及香港演
藝界內地發展協進會秘書長王祖藍。
李慧琼於會上表示，大灣區發展不能
只重視經濟，亦必須全面提升區內人民
的生活質素和人文精神，將灣區建設成
世界上最宜居的優質生活圈之一及最具
活力和影響力的文化中心之一，「要做

到這一點，必須大力發展文化藝術產
業。」

劉國勳：港藝團發展空間闊
立法會議員劉國勳表示，目前本港

的文化藝術界面對表演場地及設施不
足、政府資助不足等難題，他已多次
要求政府成立「社區建設基金」，從
而加快地區工程申請和撥款，使各類
文娛設施能盡快上馬。
他同時要求政府採取積極措施，協

助本地藝術團體與內地表演場地的機
構建立聯繫及促成合作計劃，為團體
爭取更多表演機會。他相信隨着粵港
澳大灣區不斷發展，香港的文化藝術
團體可以找到更廣闊的發展空間。
他並指出，上世紀90年代，港產片

走出香港，風靡全球華人圈子，「演
藝界開拓大灣區，在這個過程中，我
們一方面能夠與內地業界合作，同時
亦能藉着合作優勢擴大本地文化的影
響力，打造香港軟實力。」
王祖藍表示，灣區對不少人來說，

概念十分新鮮，「香港演藝文化界能
有什麼演出機會、有什麼待遇，仍是
一個問號，但由於地點鄰近，對我們
很有優勢，有更多到大灣區演出的機
會，內地人亦可更方便來看我們的演
出。」
他希望有更多便利港人往內地工作的

實質措施出台，以及提高國民待遇。

▲民建聯昨日舉
辦「香港文化藝
術界在粵港澳大
灣區的發展機
遇」圓桌會議。
香港文匯報記者

劉國權 攝

◀與會者認同灣
區是港文藝界的
重要發展機遇。
香港文匯報記者

劉國權 攝


